
 

 

证券代码： 301248                                   证券简称：杰创智能 

杰创智能科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2023-005     

投资者关系活动

类别 

 

 特定对象调研          □ 分析师会议 

□ 媒体采访              业绩说明会 

□ 新闻发布会            □ 路演活动 

□ 现场参观  

 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

1、兰丞资本  罗小明 

2、兴业证券  蔡佳文 

3、臻远基金  吴晗睿 

4、中信证券  李芳芳 

5、国健安基金  何卫国 

6、华天基金  苏红军 

7、国金证券  黄克柔 

8、晶诚私募  杨挺 

9、汇垠澳丰基金  吴昊 

10、美银互联基金  李孟祖 

11、一创投行  郑颖怡  

12、恒丰银行  卢萍  

13、红塔基金  刘飞 

14、东方财富  尹元彪 

15、广州贤能  谭文 

16、文天基金  李琦 

17、言行基金  贺雄军 

18、巨石资产  陈金金 

19、信诚睿远  蒋艳 

20、首润盛谷  利伟豪 

21、星辰资本  唐润丽 

22、中信建投证券  欧志华 

23、乾元资产  姚嘉远 



 

 

24、珞瑜私募  官春华 

25、东吴证券  董伟    

时间 2023 年 5 月 26日 (周五) 下午 14:00-16:30 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

1、副总经理、董事会秘书  严福洋 

2、副总经理、证券事务代表  叶军强 

3、证券事务专员  邵春艳 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、参观公司展厅，介绍公司基本业务情况 

 二、投资者提出的问题及公司的回复情况 

1、公司业务覆盖领域比较多，智慧城市和智慧安全包含领域很多，

公司在这两个领域承接的业务主要侧重在哪些方面？ 

智慧城市业务涵盖社会各个领域，目前公司智慧城市业务承接的项目

涉及的社会领域很多，包括医疗、教育、交通、能源等领域，为客户智能

化建设提供整体方案设计、实施和运维等综合服务。 

2、公司和腾讯、网易等互联网企业均有合作，主要的合作领域是哪

方面？ 

    目前公司和腾讯、网易等互联网公司的合作主要是数据中心建设方

面。 

3、公司去年业绩有所下降，毛利水平也有所下滑，近年来毛利水平

也有一定的波动性，毛利的变动主要是什么原因造成的？未来公司业绩

增长点在哪里？ 

受经济下行影响，公司收入结构有所变动，毛利水平较高的智慧安全

业务在收入中的占比有所波动，导致公司毛利水平也因此受到一定影响。

未来公司将继续坚持智慧安全和智慧城市两大业务领域，总体上将继续稳

定和巩固智慧城市业务，不断提高自研产品在项目中的应用，提升项目的

毛利水平；进一步加强智慧安全业务的拓展及产品研发销售，提高智慧安

全业务在收入中的占比等措施，不断优化收入结构，提高毛利水平。 

公司也将积极开拓新的业绩增长点，近年来公司高度重视云计算领域

的技术研发，相关技术成果已在公司过往实施的项目中得到应用，并形成

了可独立面向市场的“常青云”系列产品和服务，公司将加快推进常青云



 

 

产品和服务的市场拓展工作，为公司业务发展增添新的动力。 

4、常青云产品和服务有哪些特点和优势？和国产几大服务器是否

适配？未来的市场前景如何？ 

常青云是公司完全自主研发的下一代智能云计算平台，能够对计算资

源、存储资源和网络资源提供统一的管理，具有适用场景广泛，安全可靠，

轻量化、简单易用等特点，易于维护和扩展。高效便捷，降低上云门槛，

是常青云的核心优势，用户可以采用一键安装的方式，快速搭建企业内部

私有云系统。目前常青云已经完成国产芯片（飞腾、鲲鹏、龙芯、海光、

兆芯、申威）和操作系统（统信和麒麟等），自主可控，已进入政府信创

产品资源池，并且入围了金融信创解决方案。 

公司非常看好云计算相关领域未来的发展前景，我们认为在数字经济

和信创大背景下，云计算、云平台技术在资源整合、数据存储、智能化管

理等方面的优势日益突出，企业“上云”是未来数字化转型和产业升级的

大势所趋，公司也将抓住机遇，为企业数字化转型增添更多动力。 

5、公司在智慧医疗方面未来有什么规划和布局？ 

公司已经在医疗行业已经承接了多家大型医疗机构的智能化建设项

目，包括广东省人民医院自控系统项目、东莞市人民医院分院智能化项目、

广州医科大学附属肿瘤医院智能化改造项目、广州市第八人民医院智能化

项目等。公司在过往实施的项目中积累了丰富的行业项目经验，未来也将

积极参与更多医疗行业的智能化建设，助力医疗机构数字化转型升级。 

6、公司项目的获取方式主要有哪些？集成业务中自研产品和外购

产品的占比是多少？ 

公司获取项目主要通过招投标和商务洽谈等方式。 

目前系统集成项目中自研产品和外购产品的比例不是固定的，一般根

据客户需求和项目实施情况而定。整体来说，公司自研的产品和技术在越

来越多的项目中得到应用和部署，为客户带来更优质的智能化体验的同

时，也将对公司业绩产生有利影响。 

7、公司目前市值偏小，是否有股权激励或外延式并购等安排？并购

标的方面更倾向于哪类标的？ 

股权激励方面，公司高度重视员工发展和员工的归属感，未来将根据



 

 

公司的具体情况实施相关的员工激励，目前暂无具体时间安排。 

投资并购方面，公司对此保持谨慎开放的态度，将持续积极关注市场

上好的投资标的或投资机会，通过多种方式为公司发展注入新的活力。 

8、智慧城市的市场虽然很大，但参与者众多，国内智慧城市同行业

企业的市场占有率是怎样的？公司认为智慧城市业务未来的增长点在哪

里？ 

智慧城市涵盖社会经济生活的方方面面，市场空间巨大，虽然近年来

市场参与者逐渐增加，但伴随数字经济的深度发展和新技术成果的应用，

市场需求也不断被激发，市场规模不断扩大，市场参与者均在各自擅长的

领域为国家社会经济的数字化建设作出自己的贡献。 

伴随新的技术成果应用，智慧城市升级也将带来新的市场需求。同时

未来我们也将有更多的机会走出国门，参与到世界其他地区的数字化建设

中去。 

9、公司实控人团队是否稳定？人才流失是否严重？ 

孙超先生、谢皑霞女士、龙飞先生，三人通过签署一致行动协议，为

公司实际控制人。公司实控人之间关系紧密，经营理念高度契合，在多年

的共同经营中分工明确、配合默契，具有高度的稳定性。 

公司通过多种途径组建人才队伍，不断优化内部管理制度，通过多种

途径鼓励员工全面发展。目前公司人才队伍结构不断完善，为公司的发展

奠定坚实的基础。 

附件清单（如有）  

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

本次调研活动期间，公司不存在透露任何未公开重大信息的情形 

日期 2023-05-26 

 


